
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Vigésima Nona Sessão Ordinária 
do Segundo Período Legislativo da 
Câmara Municipal de Cabo Frio, 
realizada no dia 22(vinte e dois) de 
novembro do ano de 2022(dois mil e 
vinte e dois).------------------------------ 

 Às dez horas do dia 22(vinte e dois) de novembro do ano de 2022 (dois mil e 
vinte e dois) sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar e com a 
ocupação da Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos Codeço, 
reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, 
responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir Novaes, 
Alexandre Marques Cordeiro, Caroline Midori da Costa Silva, Davi dos Santos 
Souza, Douglas Serafim Felizardo, Jean Carlos Corrêa Estevão, Joao Roberto 
de Jesus da Silva, Josias Rocha Medeiros, Leonardo Mendes de Abrantes, Luis 
Geraldo Simas de Azevedo, Oseias Rodrigues Couto, Rodolfo Aguiar de Faria, 
Silvio David Pio Oliveira, Thiago Vasconcelos Leite Pinheiro e Vinícius Caetano 
Corrêa. Havendo número regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a 
presente Sessão em nome de Deus. A seguir foi lida e aprovada a seguinte Ata: 
Ata do dia 17/11/2022. Cumprido o rito regimental o Senhor Presidente solicitou 
ao Senhor Primeiro Secretário a leitura do EXPEDIENTE que constou do 
seguinte: EM CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO 
INTERNO: LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA: 17/11/2022; PROJETO DE 
LEI: 0458/2022 - JOSIAS ROCHA MEDEIROS, TORNA OBRIGATÓRIA A 
REALIZAÇÃO DE OBRAS PERMANENTES DE RECAPEAMENTO E 
RECONSTRUÇÃO DE PAVIMENTOS NAS VIAS MUNICIPAIS QUE TENHAM 
PASSADO POR INTERVENÇÕES EMERGENCIAIS PARA COLOCAÇÃO DE 
REMENDO ASFÁLTICO SUPERFICIAL (OPERAÇÕES "TAPA-BURACO"); 
PROJETO DE LEI: 0586/2022 - CAROLINE MIDORI DA COSTA SILVA, 
INSTITUI O PROJETO MAR SEM LIXO QUE DISPÕE SOBRE A PROMOÇÃO 
DA CULTURA OCEÂNICA NO PROGRAMA DE ENSINO DAS ESCOLAS DA 
REDE PÚBLICA DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO 
DE LEI: 0592/2022 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, AUTORIZA 
E FIXA CRITÉRIOS PARA A REALIZAÇÃO DE PARCELAMENTO DE DÉBITOS 
DO MUNICÍPIO COM INSTITUTO DE BENEFÍCIOS E ASSISTÊNCIA AOS 
SERVIDORES MUNICIPAIS DE CABO FRIO (IBASCAF), ORIUNDAS DE 
CONTRIBUIÇÕES PREVIDENCIÁRIAS DOS SERVIDORES ESTATUTÁRIOS 
DA ADMINISTRAÇÃO DIRETA E INDIRETA, VINCULADOS AO REGIME 
PRÓPRIO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL (RPPS), NA FORMA QUE MENCIONA. 
(OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 389/2022 - ME Nº 035/2022); PROJETO DE LEI: 
0593/2022 - DOUGLAS SERAFIM FELIZARDO, DISPÕE SOBRE 
INSTITUIÇÃO DO PROGRAMA MUNICIPAL DE APOIO À ONCOLOGIA 
INFANTIL E ENFERMIDADES CORRELACIONADAS - PRO-ONCOLOGIA 
INFANTIL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0594/2022 - 
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DOUGLAS SERAFIM FELIZARDO, FICA CRIADO O SISTEMA MUNICIPAL DE 
ACOMPANHAMENTO DA PESSOA COM SUSPEITA OU DIAGNÓSTICO DE 
CÂNCER; PROJETO DE LEI: 0598/2022 - LUIS GERALDO SIMAS DE 
AZEVEDO, DISPÕE SOBRE A DIVULGAÇÃO DO SÍMBOLO QUE 
REPRESENTA A PESSOA IDOSA EM PLACAS UTILIZADAS EM ESPAÇOS 
PÚBLICOS E MEIOS DE TRANSPORTE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; 
PROJETO DE LEI: 0602/2022 - JOÃO ROBERTO DE JESUS DA SILVA, 
INSTITUI A SEMANA MUNICIPAL DE PREVENÇÃO E INFORMAÇÕES 
SOBRE DOENÇAS CARDIOVASCULARES. Terminada a leitura do Expediente, 
o Senhor Presidente franqueou a Tribuna aos oradores inscritos. Ocupou a 
Tribuna como primeiro orador inscrito o Vereador Davi Souza, que inicialmente 
procedeu as saudações de praxe. Em seguida discorreu sobre o dia vinte de 
novembro quando fora comemorado o dia da consciência negra, destacando que 
por ocasião de sua passagem pela Secretaria de Governo pudera desenvolver 
eventos, no sentido de ampliar o debate acerca daquele tema. Disse ainda, que 
implementara no Bairro Itajuru a sede do Movimento Negro e que já havia a 
obrigatoriedade da disciplina da História Africana na base curricular da rede 
pública. Falou ainda, sobre a importância da valorização dos quilombos e seus 
remanescentes, sublinhando que o Brasil tinha uma dívida histórica com o povo 
negro. Após comentou sobre proposição de sua autoria, dispondo sobre a 
regulamentação de estágios para os afrodescendentes, ressaltando que era 
imprescindível que os alunos fossem incentivados e solicitou apoio aos nobres 
pares naquela questão. Continuando teceu comentários sobre outra proposição 
de sua autoria, dispondo sobre a divulgação das políticas públicas da Casa 
Legislativa nos cinemas do município, antes das apresentações de filmes. Disse 
que, quando a população tinha conhecimento dos seus direitos ela própria 
auxiliava na fiscalização. Em aparte, o Vereador Luis Geraldo Simas de Azevedo 
disse que com relação aos estágios, ele próprio fora autor de uma matéria 
semelhante, onde os alunos do último ano de faculdade poderiam proceder 
estagio remunerado. Retomando ao seu discurso, o Vereador Davi Souza 
agradeceu o aparte e disse que tivera acesso a Lei do Vereador Luis Geraldo e 
tinha consciência da importância do incentivo para os alunos. Agradeceu a 
atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir fez uso da Tribuna o 
Vereador Alexandre Marques Cordeiro, que inicialmente procedeu as 
saudações de praxe. Em seguida disse que por cerca de dois anos lutara para a 
implantação de uma parceria entre a Petrobrás e a cooperativa de pesca, para 
implementação de um projeto de emprego e renda, onde dezesseis milhões 
estariam disponíveis gerando cerca de cento e cinquenta empregos. Disse, que 
não podia deixar de agradecer ao coordenador senhor Betinho e que, na próxima 
quinta feira passaria pela Casa Matéria relacionada aquele projeto e esperava 
contar com o apoio dos Nobres Pares. Prosseguindo disse que seria construído 
um posto de saúde no bairro Parque Eldorado Três e sugeriu que fosse 
construída também uma praça no Bairro Parque Eldorado Três. Em aparte, o 
Vereador Miguel Alencar disse que, a Emenda Impositiva para que fosse 
construído um Posto de Saúde no Parque Eldorado Três, configurava a vitória 
da Casa Legislativa que na pessoa dos vereadores Alexandre Marques, Rodolfo 
Aguiar e ele seria implementada. Retomando ao seu discurso, o Vereador 
Alexandre Marques Cordeiro reiterou que esperava que na próxima quinta-feira 
os vereadores aprovassem a instituição da cooperativa junto a UENF, 
sublinhando que o Prefeito já assinara o citado documento. Agradeceu a atenção 



e todos, no que encerrou sua fala. A seguir, fez uso da Tribuna o Vereador 
Miguel Alencar, que inicialmente saudou a todos. Em seguida agradeceu aos 
vereadores Alexandre Marques e Rodolfo Aguiar que se uniram a ele para a 
construção de um posto de saúde no Bairro Parque Eldorado Três. Disse, que 
na conversa com o Secretário de Saúde Jânio Mendes, tomara conhecimento de 
que a soma das três emendas impositivas somaria a quantia necessária para a 
construção do posto de saúde. Em aparte, o vereador Rodolfo Aguiar de Faria 
disse que, o Secretário Jânio Mendes afirmou que enquanto não estivesse 
concluído o posto de saúde do Bairro Parque Eldorado Três, disponibilizaria uma 
equipe para atender as pessoas daquela comunidade em um posto do bairro 
Tangará. Retomando ao seu discurso, o Vereador Miguel Alencar disse que 
esperava que os problemas ocorridos no governo de Adriano Moreno com 
relação as Emendas Impositivas não voltassem a acontecer. Disse que, a união 
dos vereadores era imprescindível para garantir aquela prática. Também em 
aparte, o Vereador Davi Souza disse que se colocava a disposição dos Nobres 
Pares, no sentido de evitar que as Emendas Impositivas não fossem executadas. 
Retomando ao seu discurso, o Vereador Miguel Alencar agradeceu o aparte e 
disse que era também importante que fosse colocada uma parte da Emenda 
Impositiva para a compra de uniformes da Guarda Municipal e que ao conversar 
com o prefeito sobre aquela intenção o mesmo se mostrava receptivo. Em 
aparte, o Vereador Leonardo Mendes parabenizou a iniciativa dos vereadores 
Miguel, Alexandre e Rodolfo com relação a construção da unidade de saúde no 
Bairro Parque Eldorado Três. Também em aparte, o Vereador Oséias Rodrigues 
Couto parabenizou aos vereadores e disse que algumas Emendas Impositivas 
seriam usadas em unidades de saúde do Segundo Distrito, o que configurava 
um grande avanço. Disse que, mais Emendas Impositivas deveriam ser 
ajustadas para Tamoios. Retomando ao seu discurso, o Vereador Miguel Alencar 
disse que, os três ginásios poliesportivos de Cabo Frio se encontravam em 
condições muito precárias, com isso entrara com Requerimento para entender 
qual seria o procedimento da Secretaria de Esportes para o próximo ano. Disse 
que no orçamento para o ano de 2023 daquela secretaria constavam apenas 
gastos com pessoal. Em aparte o Vereador João Roberto de Jesus disse, que 
havia recurso disponível de quinhentos e setenta mil reais do governo federal, 
desde 2017, mas, que o contrato fora perdido por falta de manutenção do Poder 
Público. Disse que, também havia recurso de três milhões para a manutenção 
do Canto do Forte, que também fora perdido pelo atual Governo Municipal, com 
isso deveria haver mais cobranças ao Poder Público. Em outro aparte, o 
Vereador Davi Souza disse que, dos três ginásios o que era mais utilizado era o 
do Segundo Distrito, que estava em melhores condições. Disse que, ele próprio 
tecera crítica construtiva ao Governo com relação ao valor dos eventos para o 
aniversário da cidade, quando o poliesportivo Vivaldo Barreto se encontrava em 
estado lastimável. Disse que Secretaria de Turismo, Esporte e Lazer acabava 
deixando a desejar com relação ao esporte, assim, havia necessidade de que a 
secretaria adjunta de esporte passasse a ser uma Secretaria a parte. Retomando 
ao seu discurso, o Vereador Miguel Alencar disse que a Secretaria de Turismo 
já não era produtiva e com a Secretaria de Esporte atrelada a ela, dificultaria 
ainda mais os trabalhos. Continuou tecendo críticas à Secretaria de Turismo, 
ressaltando que ele próprio sempre fazia cobranças e que cobrava também 
sobre as prioridades do Governo Municipal, em decorrência de que não havia 
nem mesmo planejamento para o próximo ano. Em aparte o Vereador Luis 



Geraldo Simas de Azevedo disse que, com relação às Emendas Impositivas, era 
imprescindível que houvesse diálogo com os respectivos secretários para saber 
se tais Emendas seriam viáveis. Também em aparte o Vereador Thiago 
Vasconcelos disse que, o esporte era muito mais do que lazer, tinha a ver com 
Educação. Disse ainda, que quando a Praia do Forte era fechada a semana 
inteira para que as famílias do centro pudessem praticar esporte, caracterizava 
um contrassenso com relação as famílias moradoras do Bairro Jardim 
Esperança. Disse que, a gestão deveria ser levada a sério, visto que pessoas de 
todos os bairros tinham a necessidade de praticar esportes. Retomando ao seu 
discurso, o Vereador Miguel Alencar disse que, no ano passado o Vereador João 
Roberto de Jesus cobrara muito ativamente a questão da execução das 
Emendas Impositivas. Em aparte, o Vereador João Roberto de Jesus disse que 
as Emendas Impositivas foram aprovadas na Casa e como não foram 
contestadas pelo prefeito seriam tacitamente cumpridas até o dia trinta e um de 
dezembro. Observou, que a Câmara tinha a responsabilidade de acionar o chefe 
do Executivo Municipal, cumprindo os preceitos legais. Em aparte a Vereadora 
Caroline Midori disse que, ela própria estava tentando instituir na Câmara uma 
audiência pública, no sentido de fiscalizar a efetivação das Emendas Impositivas, 
com isso dependia das assinaturas dos Nobres Pares. Retomando ao seu 
discurso, o vereador Miguel Alencar disse que, a intenção do seu Requerimento 
era tentar encontrar as melhorias realizadas pelo Governo Municipal para a 
população e pressionar o mesmo para que não deixasse de atender aos pleitos 
do povo de Cabo Frio, visto que o vereador era a voz do povo. Após, registrou a 
presença do ex-vereador de São Pedro da Aldeia, Sr. Naldinho e o coordenador 
de Posturas de Cabo Frio, Thiago, presentes na Assistência.  Agradeceu a 
atenção de todos, no que encerrou sua fala. Não havendo mais oradores 
inscritos para o uso da Tribuna o Senhor Presidente conduziu os trabalhos para 
a Ordem do Dia. NESTA ETAPA, FORAM ENCAMINHADOS PARA A 
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: 
PROJETO DE LEI: 0458, 0586, 0592, 0593, 0594, 0598 E 0602/2022. FORAM 
APROVADOS OS REQUERIMENTOS: 0264 E 0265/2022 E AS INDICAÇÕES: 
0161, 0731, 0769, 0796, 0798, 0804, 0808, 0815, 0816, 0818, 0819 E 0820/2022. 
FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE FINANÇAS, 
ORÇAMENTO E ALIENAÇÃO E REQUERIMENTOS DE URGÊNCIA NSº: 266, 
268 E 269/2022 AOS RESPECTIVOS AOS PROJETOS: PROJETO DE LEI: 
0391/2022, PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR: 0003 E 0004/2022. TENDO 
EM VISTA A APROVAÇÃO DOS REQUERIMENTOS DE URGÊNCIA NSº: 266, 
268 E 269/2022 AS COMISSÕES TÉCNICAS EMITIRAM PARACER 
FAVORÁVEL EM CONJUNTO QUE FOI APROVADO AOS RESPECTIVOS 
PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0391/2022, PROJETO DE LEI 
COMPLEMENTAR: 0003 E 0004/2022, ESTANDO, PORTANTO, APROVADOS 
OS REFERIDOS PROJETOS. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA 
COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS E REQUERIMENTO DE URGÊNCIA 
267/2022 AO PROJETO DE LEI: 0452/2022 TENDO EM VISTA A APROVAÇÃO 
DO REQUERIMENTO DE URGÊNCIA Nº: 267/2022 AS COMISSÕES 
TÉCNICAS EMITIRAM PARACER FAVORÁVEL EM CONJUNTO QUE FOI 
APROVADO AO PROJETO DE LEI 452/2022. ESTANDO, PORTANTO 
APROVADO O REFERIDO PROJETO. FOI APROVADO PARECER 
FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS AOS SEGUINTES 
PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0126, 0232, 0390 E 0457/2022 SENDO A 



SEGUIR ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL. FOI 
APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 
JUSTIÇA AO PROJETO DE LEI: 0090/2022 SENDO A SEGUIR 
ENCAMINHADO PARA A COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E 
ALIENAÇÃO. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA AOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE 
LEI: 0098, 0101, 0107, 0124, 0125, 0129, 0134, 0136, 0156, 0158, 0188, 0190, 
0213, 0218, 0227, 0229, 0231, 0244, 0249, 0252, 0253, 0255, 0263, 0268, 0278, 
0282, 0289, 0290, 0292, 0298, 0299, 0301, 0302, 0303, 0308, 0309, 0310, 0314, 
0315, 0316, 0318 E 0321/2022 SENDO A SEGUIR ENCAMINHADOS PARA A 
COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor 
Presidente franqueou a Tribuna para a Explicação Pessoal. Não havendo 
oradores para o uso da Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor Presidente 
encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E para constar, mandou que se 
lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida à apreciação Plenária, 
aprovada, será assinada para que produza seus efeitos legais. 

 


